

EL DIARIO PALENTINO

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Año XXVII
Capital: un mes... 1 peseta
Fuera: trimestre... 4
Número suelto: 5 céntimos

Lunes 6 de Septiembre de 1909

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
Núm. 7.952
Imprenta y Lit. de Alonso e Hijos
Mayor principal, núm. 71

CASA DE BAÑOS

del Doctor Fuentes
Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas por la Empresa abastecedora de aguas del Carrion, ofrece a la clase médica y al público en general:

Baños de Placer, Duchas y Chorro. Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermida, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor, 114.

SE VENDE

Extrejudicialmente en pública subasta una casa sita en la calle Mayor principal número 206, esquina a la de Panaderas, consta de planta baja, entresuelo, principal y sotabanco, con portales espaciosos para cualquier industria o comercio, con puerta accesoria a Panaderas.

El remate se verificará en la Notaría de D. Aniano Masa el domingo 5 de Septiembre a las once de la mañana.

El precio y condiciones está de manifiesto en la citada notaría.

Tenemos en consignación berlina Coupé, de moda, con llantas de goma, que vendemos barata.

Taller de carruajes de Ferreres y Bartolomé Casado del Alisal, La Cubana.

Mozo de labranza

Se necesita uno de buenas referencias para la casa de campo de Hijos de Grajal.

LA FERIA

Antes de empezar ya había terminado, y decimos esto porque el festejo más importante y de más trascendencia para la capital y la provincia, ha sido un enorme fracaso. Nos referimos a la Exposición de maquinaria y productos agrícolas.

En nuestro número del primero del corriente decíamos que otro día nos ocuparíamos de la brillante inauguración de aquella por no poner en ridículo a los que estaban en el deber de haber prestado al acto, sino gran solemnidad, al menos su asistencia en el modo y forma que tales actos requieren y no prescindir por completo de lo que en el programa se anunciaba. Porque han de saber los lectores que no asistió ni la Comisión organizadora ni representación alguna oficial quedando inaugurada por el sola la Exposición, con gran extraneza de las personas que por curiosidad asistieron y con el disgusto consiguiente de los expositores, que ya comprendieron el fracaso que tal indiferencia suponía y juzgaban semejante proceder poco favorable para el buen nombre y seriedad de la ciudad y de los organizadores de dicho concurso, al que no prestaban la atención que merecía. Por esto, y para evitar que el público no acudiera a visitar la Exposición llamamos lo que había ocurrido; que hoy hacemos público cumpliendo la promesa que hicimos de dar cuenta

de la inauguración porque esta no había existido, produciendo no pequeña contrariedad hasta en algunos concejales que particularmente acudieron a la Exposición a la hora en que había de inaugurarse.

Palencia, que en análogos ocasiones no solo había mantenido su buen nombre, si no que lo había elevado, en la presente ha quedado a una altura digna de compasión. Como palentinos sentimos que esto haya ocurrido y deseamos que no vuelva a repetirse.

El día de ayer

Fué tan animado como el de San Antolín a pesar de no celebrarse ningún festejo oficial en lo que a la mañana y tarde se refiere, excepción del concierto de la banda de música para amenizar de doce a una y media el paseo de la calle Mayor que estuvo rebozante de caras bonitas.

En la Plaza de Toros

Por la tarde en sustitución del carrusel anunciado en el programa, suspensiones y sustituciones a que ya estamos acostumbrados, se celebró la segunda presentación de la Compañía ecuestre y gimnástica de D.ª Micaela Alegria, con asistencia de un público más numeroso aún, con haber sido mucho, que en la primera función.

El espectáculo fué bastante entretenido a pesar de no ser mucha la novedad presentada; pero la tarde se pasó agradablemente.

Satisfecha puede haber quedado doña Micaela del éxito alcanzado, pues ha conseguido dos cosas: unas entradas colosales y que todos los artistas hayan sido aplaudidos.

El Salón.—La calle Mayor

En ambos sitios lució anoche la iluminación y en el primero estuvo la banda de música hasta muy cerca de las once.

La verbena

Se celebró anoche la primera de la serie anunciada en los programas y tuvo lugar en la Plaza de Cervantes iluminada con un centenar de farolillos a la veneciana.

Para daría un típico sabor de verbena vimos que solo la dulzaina dejaba escuchar sus estridentes notas a cuyos acordes bailaban algunas parejas.

La permanencia en tan ameno lugar será muy breve por las personas que acudían a enterarse de la importancia de aquel festejo, que abandonaban haciendo grandes elogios del mismo.

Y con esto damos por terminada esta sección de feria, porque de ella nada queda que merezca nos ocupemos.

CARTA DE MADRID

Septiembre 5

Sr. Director:

El jefe de los liberales ha dicho a sus más íntimos que el Gobierno no volverá a las Cortes.

No se puede atribuir al Sr. Moret un interés personal en esta declaración, ni cabe suponer tampoco que sus palabras respondan al cálculo de hacer, por corta, más agradable la espera de los impacientes; porque para esto no habló el Sr. Moret, ni el Sr. Moret ha demostrado como tal jefe de partido, como verse ni preocuparse de los que dan muestras a diario con sus impetuosidades de que o saben esperar.

Tienen, pues, extraordinario interés las palabras del Sr. Moret. Y porque tienen la innegable importancia que les da su preeminente puesto en la po-

lítica española, sus palabras han salido inmediatamente de la atmósfera de intimidad en que fueron dichas para ser del dominio público.

Con este motivo se ha puesto sobre el tapete de la actualidad el tema de la crisis, como un suceso que imponen un conjunto de circunstancias que rechazan ó hacen de todo punto imposible la continuación del Gobierno del Sr. Maura.

Es muy difícil echárselas de profeta en política; pero una atenta y serena observación de todo lo que ocurre nos presta la convicción de que no andan del todo descaminados los que hacen derivar la crisis de enérgicos apremios de la situación creada por la campaña de Melilla y los sucesos de Barcelona.

El Gobierno del Sr. Maura que tiene muchas cosas buenas en su haber, no siendo la más despreciable, el carácter de seriedad que ha impreso a la política española, ha dado en asuntos graves y recientes, muestras que de veras sentimos de más endeble raciocinio. Acaso el más grave error cometido consistiera en el mucho extremo de pretender curar aplicando como única medicina el silencio.

No es extraño que el abuso trocara en veneno la triaca. Por ejemplo: que ventaja podría demostrarse de la prohibición de informar sobre la situación verdadera de Barcelona? Ninguna, absolutamente.

La situación de Barcelona no es de las que satisfacen, pero el hecho mismo de que se cierre el paso a la noticia de la explosión de algún petardo, que sirve para entretener a gente ociosa, dá margen a la invención de sucesos espantosos y terroríficos que rápidamente se divulgan y se creen.

Señalamos un hecho.

Por lo demás, no afirmaremos en absoluto que la crisis está llamada ya con fuertes y precisos golpes. Y sin embargo...

Los recursos del Tesoro y la guerra

La Revista de Economía y Hacienda, en su último número, trata esta cuestión importantísima desde un punto de vista que conviene conocer a los contribuyentes.

He aquí la opinión del periódico a que nos referimos:

«Se ha dicho en la Bolsa que el señor ministro de Hacienda preparaba una emisión de Deuda flotante para atender a los gastos de la guerra. Ya hemos dicho en el número 35 que el Tesoro tenía recursos suficientes para atender a estos gastos; de ahí que carezca de fundamento el rumor que recogemos, y que el propio ministro se apresuró a rectificar cuando de él tuvo conocimiento.

En términos generales, y salvando siempre lo imprevisto, creemos que el Tesoro tiene recursos bastantes para atender a los gastos de la guerra por todo este año. Otra cosa será si la campaña prosigue.

Por eso decíamos en el citado número que esta guerra obligaba al ministro de Hacienda a modificar sus proyectos económicos, especialmente los referentes a los ingresos. Para 1910 precisa reforzar los ingresos en mayor proporción que lo hace el señor ministro de Hacienda.

Si el principio de la campaña puede sostenerse sin apelar al crédito es debido a la reforma tributaria que en 1900 realizó Villaverde, que llevó a la tribuna signos de riqueza que estaban exentos de gravamen. Aquella reforma

laudable en sus fines, aunque no sea perfecta, permite ahora que el Tesoro cuente con recursos para hacer frente a los primeros gastos de la campaña, pues en ningún momento antes de 1900 el Tesoro se ha encontrado acreedor del Banco de España por una cuenta corriente de 86 millones de pesetas a que asciende su cuenta en la actualidad y de los cuales 70 figuran en oro.

Si la reforma de Villaverde ha permitido sanear la situación del Tesoro, si ella ha evitado y desterrado los anticipos, los préstamos y emisiones de Deuda flotante de que tanto abusó el Tesoro español, se impone ahora, en estos momentos críticos para España, proseguir con fe la pauta que se inició en 1900. Para satisfacer los gastos de la guerra, si ella prosigue, para los que nos ocasiona la ocupación militar de las posesiones conquistadas, aunque la guerra no continúe, para los que importe la implantación de las leyes votadas en la última legislatura, como las de Comunicaciones Marítimas, Postales y Terrestres; para los que representan los proyectos económicos del señor Besada, se impone un mayor refuerzo de los ingresos del Tesoro, si es que con patriotismo se quiere evitar las graves consecuencias que para el crédito tendría acudir otra vez a los préstamos, anticipos ó emisiones de Deuda flotante.

Inglaterra ha sostenido largas guerras con el producto de los impuestos, cifrando toda su gloria en no aumentar el caudal de la pública. España debería seguir su ejemplo, porque evitar las emisiones de deuda, es consolidar el crédito, es evitar males mayores.

Por eso nosotros creemos que el señor Besada abordará esta cuestión y que reforzará los ingresos para hacer frente a todos los gastos. Porque sería un absurdo que, con el pretexto de la guerra, se paralizara toda la vida económica de España, es decir, que se restaran recursos a Fomento para proseguir las carreteras, pantanos y ferrocarriles emprendidos; a Instrucción, para la reforma de la enseñanza; a Gobernación, para Correos, Telégrafos y Teléfonos, etc. Hay que seguir adelante, con paso sereno y firme; hay que proseguir continuamente en el outillage de la Nación, única manera de que España sea fuerte y robusta económicamente.

Ya sabemos que en España no son simpáticas las opiniones que, como la nuestra, piden un mayor presupuesto de ingresos, pero no importa; nosotros estamos convencidos de que así laboramos por el bien de España, y defendemos y defenderemos nuestra opinión con firmeza. Por las benevolencias de los ministros de Hacienda, caímos en los desastres de las sucesivas emisiones de billetes, representativos de Deudas del Tesoro, y con ello al alza del cambio, al déficit crónico, a la bancarrota del crédito, y con ello vino el impuesto brutal, excesivo, expoliador del 20 por 100 sobre la Deuda que implantó Villaverde, y que ningún otro país, más que Italia, sufrían en esta excesiva cuantía.

Para evitar estos actos de injusticia tributaria, pedimos el refuerzo de los ingresos del Tesoro, que pueden y deben reforzarse sin gravar en nada más a la Deuda ni a la territorial, pues ya sabe el ministro de Hacienda, mejor que nosotros, que existen otras fuentes de riqueza que gozan de exención tributaria, y que es preciso, es necesario, que tributen cumpliendo con el precepto constitucional y para evitar la aparición del déficit y los préstamos

al Tesoro, que en estos momentos provocaría un retroceso enorme en todos nuestros signos de crédito.

La Campaña en Melilla

Como todos los días.—En El Arba continúa la tranquilidad en el campo de Melilla. El convoy de hoy ha sido hostilizado en el sitio de Costumbre. La artillería disparó varias granadas protegiendo el paso del convoy.

Nosotros sin consecuencias. En el zoco de El Arba, sigue la calma, y el general Aguilera continúa las operaciones tranquilamente.

En Cabo de Agna se han hecho varias descubiertas, siendo también hostilizados nuestros soldados por los moros.

Ha fondeado en este puerto el «Ciudad de Mahón», que trae la consignación del actual ejército, que asciende a un millón setecientos treinta y cuatro mil pesetas.

En la descubierta que ha hecho la guarnición de la segunda caseta han llegado los soldados cerca de las trincheras moras, regresando al campamento sin ocurrir novedad.

Salida de fuerzas para el zoco de El Arba.—El general Del Real.—Acto conmovido.

Melilla 5. Como anuncié en mi telegrama anterior, esta mañana, a las seis, salió para la Restinga el resto del regimiento de Saboya, que se encontraba acampado en las cercanías de esta plaza.

El general Marina continúa en el zoco de El Arba, donde marchó ayer.

El convoy de hoy se puso en marcha yendo custodiado por fuerzas de Talavera y Tarifa, una batería de montaña y una sección de caballería.

En toda la línea de los campamentos comprendidos entre el Atalayón y Melilla reina tranquilidad hasta la hora en que telegrameo.

El general Del Real, con su escolta, visitó ayer el campamento donde se encuentra el regimiento de caballería de Lusitania, y al cual pertenecen como voluntarios los Sres. D. Ramón Gasquet y barón de Benibouleg.

A la llegada del general formaron las fuerzas en un llano.

El general Del Real dirigió un cariñoso y entusiasta saludo a los dos soldados aristócratas, diciéndoles que honraban al Ejército con su presencia voluntaria en sus filas, y encomió el deseo expresado y realizado por los dos distinguidos soldados de ocupar los puestos de peligro en las salidas del convoy que protejieron las fuerzas del regimiento de Lusitania.

El general terminó su entusiasta y caluroso saludo estrechando la mano de los dos bravos voluntarios.

El acto fué breve; pero resultó verdaderamente emocionante y conmovedor.

Más detalles de la operación del Zoco de El Arba.—Los moros que atacaron.

Amplio las noticias que tengo ya transmitidas de la operación realizada ayer por las fuerzas del zoco de El Arba con otras nuevas que acabo de recibir.

La media brigada que mandaba el general Aguilera salió del campamento dirigiéndose, camino de Muley-Ali-Xerif, cuyo recorrido costó a los soldados grandes fatigas, a los soldados

Al pasar el primer barranco de los muchos que existen desde el zoco de El-Arba hasta Cabo de Agua, siguiendo la costa, sonaron varios disparos, hechos sobre el ala derecha de la columna por los moros rebeldes, pertenecientes a la fracción de Cheranit.

Nuestros soldados contestaron a la agresión del enemigo, que sin cesar continuaba tiroteándonos, y siguieron las fuerzas españolas avanzando hasta que llegaron al límite que se les había señalado para este paseo militar.

Los moros seguían hostilizando a la columna, que contestaba con descargas de fusilería.

Después de llegar a Muley Ali Xifren término de la excursión, emprendieron nuestros soldados el regreso al zoco de El-Arba.

Entonces se vió que varios grupos de moros de otras fracciones se unían a los de la Cheranit, que nos hostilizaban, y pudo notarse claramente, por los jefes y oficiales de la columna Aguilera, que los indígenas de Adara y Lahhadara se alejaban hacia los montes, con las mujeres y niños, que a su vez conducían a los ganados.

Esto hizo sospechar que la columna sería atacada nuevamente durante la marcha de regreso al zoco de El-Arba. Disparos certeros. Los moros reanudan el fuego. Tenacidad del enemigo. Continúa el fuego.

Alhucemas 4

Como todas las noches, en la pasada los moros han tiroteado a la plaza.

Las baterías dispararon sus cañones tan certeramente, que algunos proyectiles cayeron en las mismas cañoneras de los cabileños, instaladas en las alturas de Adra-Sidur, distantes de la plaza 1.200 metros.

El enemigo cesó de molestarnos.

Esta mañana, a poco de amanecer, llegó el vapor Sevilla.

Lo escoltaba el crucero Numancia.

Los moros, al ver venir los barcos, se apostaron en las alturas del monte y puntos extraterritoriales en número considerable, y al pasar los botes rompieron el fuego sobre ellos.

Los disparos, al principio, fueron lentos; pero luego arreciaron, y el fuego se hizo continuadísimo.

Para proteger el paso de los botes, que iban al descubierto, la plaza rompió el fuego de fusilería y de cañón.

Simultáneamente, el crucero Numancia disparaba sus cañones sobre la costa.

Los moros, con una tenacidad que no han empleado en los pasados días, continuaron hostilizando.

Sus disparos iban dirigidos principalmente contra los botes y contra la lancha de vapor del Numancia, que venía remolcando un lanchón de descarga.

El enemigo disparaba también su cañón, algunos de cuyos proyectiles cayeron en las inmediaciones de la plaza y cerca del Sevilla y del Numancia.

Como el fuego era muy nutrido, la operación de descarga se presentaba muy difícil y laboriosa.

A las once de la mañana el enemigo enfilió sus tiros sobre la lancha de vapor.

Se veía que todos sus propósitos eran inutilizarla.

Arreció el cañoneo por parte de la plaza y del crucero Numancia; pero el enemigo, siempre tenaz, siguió disparando y logró que un proyectil abriese una vía de agua a la lancha de vapor.

Inmediatamente, y con objeto de auxiliarla, salió de la plaza un bote, que tripulaban marineros de la compañía de mar.

A la hora en que telegrafio sigue el fuego nutrido y continuado, tanto por parte del enemigo como de la plaza y del crucero Numancia.

Los españoles en Méjico

La Junta Patriótica Española de Méjico ha dirigido a los españoles residentes en aquella República la siguiente alocución:

Ha sido de nuevo necesario que corra en abundancia la sangre de que tan pródiga se manifestara en nuestra Patria. Por pena y por rubor, no aludimos a la justa represión del anarquismo; que al fin, los más extraviados, los más empedernidos, si de la tierra nacional

proceden, hermanos nuestros son, en el seno sagrado de España. Nos referimos a la lucha que nuestro país sostiene en Africa, mediante un ejército que por su valentía recuerda los hechos más relevantes del tradicional heroísmo ibérico. Pero no vamos ahora a ningún lado en son de conquista, ni el alma nacional quiere apartarse de las imposiciones de la realidad que la llevan, felizmente, por otros senderos, más propios de los tiempos que alcanzamos y de los anhelos universales.

Está España establecida hace siglos en el territorio africano al Norte de Marruecos, que se extiende, con poco importantes intervalos, desde la margen izquierda del río Muluya hasta Tánger. La faja de terreno que garantiza la tranquilidad y goce de estas posesiones, bajo la denominación de «Zona de Influencia», ha sido siempre considerada por nosotros como una segunda frontera, no para ejercer dominio alguno, sino para dejar libre el campo a la expansión civilizadora que solicita por ese lado nuestra actividad y para evitar que algún poder extraño nos cierre el camino precisamente en donde necesitamos tenerlo más expedito. El Congreso Internacional de Algeciras reconoció este derecho; aceptó la situación privilegiada en que se encuentra España respecto de aquel territorio, y al dejar las llaves en nuestro poder para garantizarse una elevada política de «puerta abierta» nos echó encima la responsabilidad del orden y la seguridad del tráfico.

Hizo bien y no debemos quejarnos. Si nosotros no hubiésemos aceptado el sacrificio, algún otro se habría prestado a aceptarlo sin demora. Son obligaciones que lleva consigo el señorío y que no pueden renunciarse. Son gravámenes que impone la seguridad, la independencia, el respeto a sí mismo, indeclinables en todo pueblo que sabe lo que vale. Y España no puede abdicar de sus legítimas ambiciones de consideración, de cultura y de grandeza entre los pueblos civilizados. Cueste lo que costare, tiene el deber de darse seguridad a sí misma; de procurar que nadie se interponga en su pacífico camino, ni para amenazarla ni para detenerla; de no pretender por el lado de la benevolencia, valediosa y humillante, lo que está en el caso de alcanzar con sus propios recursos empleados con energía y a tiempo. Así es como las naciones se levantan y dignifican.

Estamos, pues, en Melilla, defendiendo nuestro derecho y los no menos respetables derechos del mundo civilizado. Caen heridos ó muertos nuestro incomparables soldados en lucha con las belicosas tribus rifeñas, las más bárbaras quizá del anarquizado Imperio marroquí. Ni vamos a despojarlas de su territorio, ni a perturbarlas en sus costumbres y creencias, ni a ejercer la menor presión sobre su sistema general de vida; vamos a obligarlas a respetar los intereses y la vida de los demás; a que no interrumpan el movimiento pacífico que antes que a nadie ha de favorecerlas a ellas; a que no perturben constantemente las avanzadas que en persecución de esos ideales ha sostenido allí España durante siglos. Y que esto se logrará a cualquier precio, nadie podrá dudarlo. Los engañados ó los dementes que aparecen con ánimo de impedirlo, serán arrollados sin remedio. ¿Que con los intereses nacionales se suman los intereses particulares? mejor, mucho mejor. Así se habrá dado principio a la obra positiva y civilizadora; así quedará más justificada nuestra acción; así ofreceremos mayor confianza a cuantos elementos sanos quieran prestar su concurso en la noble empresa por España amparada.

Con el Ejército está la patria. Los corazones que la aman, que la bendicen siempre—y que son los más y los mejores—se encuentran a su lado.

Podemos decir con orgullo que en tan notable compañía va la Colonia Española de Méjico. Desde lo más hondo del alma le enviamos el ardiente testimonio de nuestra adhesión y de nuestro amor. Y ya que no nos es dado ofrecerle otro género de sacrificios, siquiera en una suscripción patriótica—cuyos productos, si así lo estiman acertado los donantes, pueden mandarse a este Casino, para su envío y reparto en

España,—demostramos a las viudas, huérfanos y heridos de nuestros héroicos soldados, el interés que tomamos en su penosa situación. Para esto hacemos llamamiento solemne a los españoles residentes en la República. Méjico 1.º de Agosto de 1909.—La Comisión de propaganda, Telesforo García.—Adolfo Prieto.—Miguel Llano.

De la Audiencia

El Tribunal del Jurado en el cuatrimestre próximo

PARTIDO DE BALTANÁS

Cabezas de familia

D. Tomás Ruiz Argüeso, Alba; don Jacinto Marín Escribano, Palenzuela; D. Jerónimo Villafuella Rodríguez, Baltanás; D. Alejandro Nieto Abarquero, Castrillo de Onielo; D. José Pinedo Rojo, Hérmedes; D. Julian García Rodríguez, Hornillos; D. Aurelio Díez Padilla, Villaviudas; D. Ciriaco Manchón Moreno, Vall; D. Fructuoso Díez Padilla, Villaviudas; D. Primo Martínez Beltrán, Castrillo de D. Juan; D. Ladislao Garrido Niño, Población; don Esteban Rodríguez Montoya, Valle; D. Fructuoso Sánchez Manuel, Soto; D. Florencio Pérez Mozo, Palenzuela; D. Cleto Nieto Abarquero, Castrillo de Onielo; D. Eustaquio Fuente Fernández, Población; D. Secundino Asenjo, Cevico Navero; D. Julio Díez Martínez, Baltanás; D. José Arias Alvarez, Palenzuela; D. Florentino Barcenilla Galindo, Tabanera.

Capacidades

D. Vicente Niño Encinas, Villacónancio; D. Isacio Valdeolmillos Torres, Hornillos; D. Romualdo Palacios Gallardo, Palenzuela; D. Macario Divar Perelégui, Baltanás; D. Angel Alonso Obispo, Baltanás; D. Julián Nieto Abarquero, Castrillo de Onielo; D. Evaristo Almazán Revilla, Cevico Navero; D. Benito Pastor Bernal, Soto; D. Mariano Duque Gómez, Alba; D. Fructuoso Alonso Arnaiz, Espinosa; D. Gervasio Cantero Míguez, Villahán; D. José Pinedo Rojo, Hérmedes; D. Tomás Palacios Benito, Castrillo de Onielo; D. Mariano de Cos Hernández, Villaviudas; D. Cenón Pablo Díez, Villaviudas; D. Pablo Prieto García, Villahán.

Supernumerarios

Cabezas de familia

D. Ceferino Pescador Ibáñez; D. Antonio Cossío García; D. Guillermo del Paso Sanz y D. Julián Vélez Casado, de Palencia.

Capacidades

D. Francisco Bieye Gómez y D. Angel Merino Ortiz, de Palencia.

Los expresados Jurados comparecerán ante esta Audiencia, sita en la planta baja del Palacio Consistorial los días 26 y 27 de Octubre próximo para conocer de las causas instruidas por homicidio contra Agustín Rubio García y por robo contra Robustiano Arnáiz y otro.

De Punta Quiviana a Zeluán

En estos momentos todos los que siguen con interés el curso de las operaciones de Melilla tienen los ojos puestos en la zona comprendida entre Punta Quiviana y la célebre alcazaba de Zeluán, que el Roghi, por algo, eligió como punto el más apropiado para fijar el cuartel general en sus operaciones contra los rifeños rebeldes a su dominación.

La elección del sitio que, según parece, ha de ser futura base de operaciones, desde la Restinga a Punta Quiviana, está muy bien hecha, pues defendida naturalmente por retaguardia y por el flanco derecho, sólo puede esperar una agresión de los cabileños de Quebdana, los cuales, según hemos visto, son más pacíficos que los montaraces de Benisacar en las proximidades de Melilla.

A mayor abundamiento, hay varios pozos de agua, relativamente buena y muy abundante, los cuales constituyen un recurso muy poderoso.

Saliento de este campamento por el camino de herradura que conduce a Zeluán, se atraviesa una dilatada llana,

en la cual se encuentra el aljibe de Uorzu hacia el flanco izquierdo; la laguna de Moamed-u-Bratun, al frente, y los ricos pozos de Acgraz sobre el flanco derecho, a una media jornada.

Siguiendo el avance en la misma dirección se atraviesa la planicie del Bu-Aareg, se vadea el río Guí, que lleva muy poco caudal en el estiaje, y subiéndose a unas pequeñas y suaves colinas, se da vista al valle del río Zeluán.

De aquí en adelante ningún accidente natural se opone a la marcha, y dejando a la izquierda el zoco de Telatza, se llega fácilmente a las márgenes del río, sobre las cuales eleva sus agrietados muros la alcazaba de Zeluán.

No basta tomar esta modesta fortaleza: hay que apoderarse también del santuario El Jemis, que la domina por la parte Oeste.

Cuando la columna haya llegado a su objetivo, si éste es Zeluán, habrá recorrido unos 25 kilómetros de camino arenoso y pesado.

La jornada no es muy grande, pero sí molesta.

ACLARACIONES

En el número del sábado de este periódico hay un párrafo con el epígrafe «La Exposición Agrícola» en el que se dice que el Sr. Alcalde había ordenado que se suspendiera la entrada de pago dejando completamente libre el acceso a la misma obediendo al juicio que le merecía la referida Exposición por no hallar en ella más maquinaria que la que de ordinario exhiben en sus almacenes las casas que se dedican a la venta de la misma. Nos pareció acertada y aplaudimos la resolución tomada porque de esta manera se facilitaba el acceso a todo el mundo, pero no podemos creer que el fundamento de la resolución fuera el que se indica porque han venido varias casas con material abundante y desconocido, al menos para nosotros como son algunas sembradoras, distribuidoras de abonos, cuatro tipos diferentes, aventadoras y trillos con la particularidad de que los cuatro ó cinco tipos de este aparato son de construcción española, de modestos industriales y más aun trabajadores manuales a quienes debiera alentarse por todos los medios no tan solo por sus iniciativas sino por el esfuerzo que supone el acudir a certamen algunos desde el extremo de la península sufragando todos los gastos.

La Exposición será todo lo modesta que se quiera pero no merecedora del desdén que parece acusar el suéto, las casas constructoras que han acudido, unas tienen y la mayoría no tienen almacenes ni representación aquí, han traído material nuevo, reformado y desconocido para la mayoría de los labradores pero esto es claro que no se puede apreciar con solo asomarse a la puerta, es necesario descender al detalle para hacerse cargo de las cosas porque de no hacerlo así se expone uno a cometer injusticias llevando el desaliento a los pocos y en general humildes industriales que en nuestro país rinden culto al trabajo.

La causa del retraimiento de todos es ta a la vista del más miope; en nuestra querida Castilla una vez más ha sido derrotado por completo Ponos (el trabajo) y ha salido vencedor y triunfante el arte divino de Cúchares que es el que nos ha de regenerar poniéndonos a la altura de las naciones mas adelantadas... del otro lado del estrecho. El contraste no ha podido ser más manifiesto, como que estaban uno enfrente del otro.

José Cascón.

¡A LA ESCUELA!

Se han reanudado las tareas escolares. Ya se han abierto nuevamente las escuelas después de las vacaciones caniculares.

Epoca es, por tanto, la a que nos referimos, que modesta y como sin importancia alguna entrañata grande para la educación nacional.

Cantar la misión hermosa que el maestro llena, que él debe cumplir escrupulosa y sagradamente sería repetir lugares comunes mil veces sacados a

plaza en libros y revistas, en discursos y periódicos profesionales.

No hemos de hacer tal, pues, porque aun sobada, no es la tarea para sintetizar el ciudadano futuro, el hombre social trascendental, pues, que éste sea lo que ser debe, que entienda y realice la función educadora que se le confía; que progresivamente marhe por la senda que sus altos deberes le señalan!

Por lo que a nosotros se refiere también la fecha en que las tareas escolares se reanudan, merece recordarse.

Hemos quedado ya, y sin protesta, en que andan muchos chicos por la calle; en que teniendo varios edificios escolares y buenos profesores acaso pueden recibir ese pan primero de instrucción más muchachos de los que lo reciben.

Preferible es la escuela, sea como fuese, a la calle. Vagabundeando por ella todo el día ¿qué de bueno pueden aprender los niños?

Vamos conviniendo, también, en que hay muchos por ahí, que andan sueltos y a su talento sin freno alguno, que son muy mal educados.

La escuela puede reformat, sus costumbres, enderezar su caminata al saludar al mundo, instruirles, hacerles hombres de bien, por eso urge, y a las autoridades nos dirigimos, que no anden por ahí, sin lazo alguno de retención, chicos que en la escuela debían estar.

Hagan aquellas todo lo posible por conseguirlo; háganlo los maestros, todos habrá que agradecerles sus intenciones y su labor por lo mismo que la educadora social tan grande es y tanto significa.

Uvas en invierno

Hemos recibido un «Boletín Oficial» de la Cámara de Comercio en París, en la que se nos llama, con una nota, la atención sobre un artículo titulado «Uvas en invierno». Para nuestras regiones vinícolas, ese artículo tiene mucha importancia. En él se indica un modo de obtener una considerable lucro de explotación de la uva, cuidando aquí, como se cuida en Francia, la producción de uvas de mesa. Varias regiones vitícolas de la república vecina expiden todos los años grandes cantidades a Inglaterra y Alemania, particularmente a Colonia, Düsseldorf y todo el valle de Rhin. Los ingleses prefieren las uvas gordas y negras, y de esta clase se podrían enviar muy excelentes de España, si hubiese aquí el esmero para producir y presentar uvas de mesa que hay en Francia, donde todos los cosecheros tienen sumo cuidado en recoger y preparar los racimos, cortando con tijeras los granos verdes y dañados, para que adquieran el mejor aspecto posible. Es obligado complemento de dichas obligaciones un embalsaje muy esmerado, en cajitas de hojuelas por donde pueda entrar el aire.

Terminada la primera campaña de las uvas frescas, llega el turno a los racimos que se han conservado en las mismas cepas. Cuando las uvas alcanzan un grado de madurez especial, entre verdes y maduras, se cubren los racimos escogidos con saquitos de papel, pergamino, que se atan al pedúnculo, muy cerca del sarmiento, a fin de librarlos del agua de lluvia, ataques de pájaros, etc. Esta operación es bastante delicada.

En muchas comarcas, cuyos cosecheros se dedican a esta explotación, una buena parte de la vendimia es conservada cuidadosamente hasta el fin del invierno; y cuando las frutas van escaseando, comienza otra vez la exportación de uvas, que ofrecen el mismo sabor, matiz, tersura, etc. que en los meses de Septiembre y Octubre. No ha tomado aún gran vuelo este negocio, pero son ya muchos los propietarios de Quercy, Caze-Mondenar y Lanzeris que se dedican a dicha explotación, obteniendo muy buen lucro.

¿Por qué no explota en España la producción y la preparación de las uvas de invierno para exportarlas en grandes cantidades a los mercados extranjeros? Si esta producción se implantase, en estas provincias vitícolas podrían contar

con un importante elemento de vida, y harían una ruda y ventajosa competencia a las uvas de mesa que preparan los franceses.

NOTICIAS

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 325 pesetas, saliendo reintegradas 464'65.

Las operaciones en el Monte de Piedad durante la semana última fueron 190 desempeños por valor de 1.030 pesetas 75 céntimos y 79 préstamos por el de 705.

El Sr. Sánchez Guerra ha firmado una Real orden disponiendo que cuando los interesados en los expedientes de expropiación mandados pagar, prefieren cobrar las cantidades que les están señaladas en la capital de provincia respectiva, en lugar de hacerlo en los Ayuntamientos correspondientes, lo manifiesten así a los ingenieros jefes de Obras públicas para que puedan realizarlo.

En el tren mixto de esta mañana han pasado por esta estación con dirección a Oviedo y Gijón la segunda y tercera compañías del Regimiento de Isabel II, de guarnición en Valladolid.

No se conoce muy a fondo si van a formar parte de la división expedicionaria a guarnecer aque las plazas. Mandaba la fuerza el comandante D. León Quintana.

La Comisión central de padres de familia trata de solicitar del Gobierno el restablecimiento de la redención a metálico para los mozos del actual remplazo y excedentes de 1908.

La señorita Paquita Clar, alma y vida de la velada celebrada en este teatro en uno de los últimos días de Julio a beneficio de las familias de los reservistas, figura con Carmen Casanoves y Enriqueta Sala, como primera triple del teatro de los Campos Eliseos de Bilbao, cuyo debut tendrá lugar mañana.

Suscripción para socorro de los heridos de Melilla

D. Justa Alonso de Arroyo. 25
Asociación provincial de maestros. 25

En la inspección de Vigilancia ha entregado el dueño de la tienda denominada del «Corcho» una chaqueta que algún parroquiano dejó olvidada hace unos días en su establecimiento.

La persona que la haya perdido puede reclamarla de dicha inspección, donde le será entregada previas señas.

Han sido denunciados al Juzgado de Fuentes de Nava varios pastores que

en términos de propiedad particular apacentaban 700 cabezas de ganado lanar.

Por tener abandonadas reses, causando daños en terrenos de propiedad particular, han sido denunciados ante el juez municipal de Robledo, varios vecinos del pueblo de Verdeña.

La Guardia civil de Cevico Navero, ha denunciado ante el juzgado a un sujeto llamado Cirilo Monje, autor del hurto de una partida de hortalizas.

A los señores accionistas de la «Sociedad Editorial de España» se les participa, que desde mañana podrán percibir el dividendo del mes de Julio, de pesetas 450 por cada acción de 1.000 pesetas, en igual forma que en los meses anteriores.

Por uno de los agentes de vigilancia de servicio en la inmediata estación de Venta de Baños, se ha encontrado en aquellos andenes una sortija con diamantes que se entregará en la oficina de aquella estación a quien justifique pertenecerle.

Por el gobierno, se ha dictado una circular a los alcaldes como presidentes de las Juntas locales de reformas sociales, para que remitan antes del 15 del actual una relación nominal de los vocales y suplentes que constituyen dicha junta con expresión del día, mes y año de la elección de que proceden.

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Bernardino Piña Estébanez, viudo, de 73 años, Asilo.—Isaac Hierro Sahagún, de 7 años, Mayor Antigua, 20.—Manuel Domínguez Quirce, de 14 meses, Plata 16.—Blas Husillos García, viudo, de 85 años, Hospital.

Nacimientos.—Rufina Ruiz Román, hija de Elviro e Isés, Santa Ana.—Santos García Rodríguez, hijo de Santos y Natalia, Extramuros de Mercado, 9.—Santos Manuel Fuentes Ramos, hijo de Atanasio y Leoncia, Cubo, 10.

Vendedor de periódicos

Se necesita uno en la librería de Santiago Rincón, Mayor, pral., 48. Se le facilitarán también décimos de Lotería para la venta.

Traspaso ó venta

Por retirarse del negocio D. Emeterio Alvarez Sagüillo, se hace del titulado Comercio Nuevo de Tejidos, en Paredes de Nava.

Dres. Alvarado y Alvarez
Oculistas

Consulta diaria de 11 a una, Barrionuevo, 29

AVISO

La fotografía de J. Montes, en breve será trasladada a una de las mejores casas de esta población, donde seguirá trabajando como hasta aquí. Por liquidar los materiales adquiridos para la que hoy ocupa, hará una gran rebaja de precios. Deben aprovecharse todos en general.

COCHES

Durante los días de feria gran exposición de carruajes nuevos y usados, FAMILIARES, TONÓS, JARDINERAS, TÍLBURIS, TARTANAS, etc.

Todos los carruajes nuevos que salgan de esta casa son garantizados a toda clase de roturas que esté justificado sea por falta de mala construcción.

200 CARRUAJES EN USO EN ESTA PROVINCIA

Se admite el cambio
JOSÉ GALLEGO
Almacén de maquinaria agrícola
Cestilla, 17

MERCADOS

Palencia, 6.—El temporal se ha puesto frío, tan frío, que parece de los comienzos de invierno. Las mañanas están despejadas, pero las tardes se nublan y parece como que anda rondando el agua. Falta hace que caiga, pues las viñas lo necesitan mucho, igual que los melonares y patatares.

De algunos pueblos avisan que la trilla ha terminado y solo hace falta viento para limpiar.

En cuanto a precios ofrecen a 46 reales la fanega de trigo, 32 la de centeno y la de cebada a 25'50.

Paredes de Nava, 5.—El temporal de vientos que viene reinando, ha contribuido a que las eras vayan despejándose de la mucha parrera que se había atropado y si la granazón y muerte del trigo hubiera sido completa, la cosecha hubiera sido mayor que la del 1906 con mucho, sin embargo, puede clasificarse de buena.

Con tal motivo se habla de dar corridas de novillos ó vacas que no sé lo que serán, lo cierto es que ayer han salido de esta para el Espinar con el objeto de escoger las reses, los encargados de dar las corridas y hasta más se dice; pero como todo depende de que las eras concluyan más pronto ó más tarde, no quiero anticipar noticias que pudieran no ser ciertas en todo ó en parte.

De precios de granos, como estamos en los días de liquidación de obligaciones, nada puede decirse, apenas se conocen precios y los pocos que se conocen son a 45 rs fanega de trigo de 92 libras y 22 la de cebada.

Valladolid, 4.—Las ofertas de trigo de la plaza son a 47 rs., Salamanca y Rioseco a 46.

Se han operado 6 vagones a 47 rs. La entrada por el Canal fué 500 fanegas a 46 y por el Arco 200 a 46. Piden a 31'50 por el centeno de la plaza y a 31 de Peñafiel.

La cebada nueva vale a 26 y pagan a 25'50.

Las ofertas de avena son a 18.

Rioseco, 4.—Entrada 600 fanegas a 44 y 44'50; ofertas a 46 tendencia floja.

Boletín Religioso

Martes.—Santa Regina, San Clodoaldo y San Anastasio.

TELEGRAMAS

La campaña en Melilla

Servicio especial Mencheta

MADRID 6 (11'20)

Dicen de Alhucemas que el enemigo ha debido de haber es carmentado a consecuencia del duro castigo que recibió antea- yer, pues ayer tiroteó débilmente.

Hay fuerte resaca de Levante, lo que impidió que ayer tarde pudiera efectuar su descarga el vapor «Sevilla», que sigue fondeado con el «Numancia», que espera igualmente poder descargar víveres y municiones.

Asegúrase que los marineros que salvaron la lancha del vapor «Numancia», que mandaba el príncipe D. Genaro de Borbón, serán propuestos para la Cruz de San Fernando.

El presidente del Consejo

MADRID 6 (14'15)

Después de descansar de su viaje, el Sr. Maura recibió la visita en su domicilio particular de los Sres. Sampedro, Lináres y Lacierva, durando la entrevista hasta las once y cuarto, en que el jefe del Gobierno salió con dirección a Palacio a fin de despachar con S. M.

El general Lináres nos dijo a la salida de la casa del presidente, que hoy seguramente habrá llegado a la Restinga la división del general Orozco, confirmando también que de un día a otro saldrá de la península la nueva división para reforzar el ejército de

operaciones en Melilla; pero que esta nueva división no tiene por ahora otra importancia que dar al general Marina nuevos medios para que pueda perfeccionar la acción en una línea tan extensa como en la que ha de desarrollarse el plan de campaña.

Los sucesos de Barcelona

MADRID 6 (14'50)

El Ministro de la Gobernación nos ha manifestado que en la capital del principado reina tranquilidad, siendo inexactos cuantos rumores han circulado sobre explosión de bombas.

Si es axacto—añadió—que existe cierta inquietud debido a los sucesos de Julio, pero confío, que con energía por parte del Gobierno, el vecindario sabrá sobreponerse a todo y se logrará restablecer la normalidad en plazo breve.

Gran fantasía y novedad

ESTUCHES DE PAPEL

ALONSO E HIJOS.—Mayor pral. 71

ALONSO E HIJOS.—Mayor pral. 71

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 37

EL BECERRO DE ORO

POR MICHAELA PEÑARANDA Y LIMA DE LA BIBLIOTECA «PATRIA»

ciéndose de nuevo y fijando sus ya vidriosos ojos en la joven, que permanecía junto a él, dijo, haciendo un último y poderoso esfuerzo, al par que estrechaba aquellas suaves manos que retenían la suya: «Piedad... todo... los pobres... tesoro... en el cielo.» Y cayó yerto sobre las almohadas que lo rodeaban.

de sus últimas horas, concedió el Dios de misericordia, no sólo el perdón, sino el consuelo que más pudo apeteecer aquel seco corazón en que, a la vejez, se habían despertado deseos de amor, anhelos de cariño. Las manos de Piedad fueron las últimas que estrecharon las suyas; los delicados dedos de la que le había mostrado el sendero del bien, cerraron piadosamente sus ojos y cruzaron aquellas rígidas manos, colocando en ellas un crucifijo, mientras lágrimas de compasión y ternura brotaban de sus ojos. Después, arrojándose junto al yerto cuerpo, rezo con fervor, con todo el fervor de su alma pura y elevada sobre las miserias de la tierra, por aquél que, aunque áspero y egoísta, tantas muestras le diera de su afecto.

Los temores de doña Marciana no se habían realizado. Ninguna disposición testamentaria se encontró de don Rufino; nada, pues, se opuso a que don Mariano fuese reconocido como único y legal heredero de su difunto primo, y una vez terminados los funerales y

cumplidos los demás requisitos indispensables para la declaración y toma de posesión, pasaron los interesados a hacerse cargo de lo que en la casa había. Menester fué la intervención de un hábil mecánico (que se buscó en otra población), para poder abrir la famosa caja de caudales, que fué, en vida de don Rufino, delicia de sus delicias, y resumen de todos sus afectos y, que, en los actuales momentos, atraía el corazón y las miradas de todos los presentes, aunque muy en especial de doña Marciana y de su yerno. Mas, ¡oh fragilidad de los cálculos humanos! ¡Oh decepción de las decepciones!... La caja estaba vacía. Allí donde se esperaban montones de oro y plate; fajos de billetes del Banco, que representarían millones de pesetas, hallaron sólo unos treinta ó cuarenta duros y... eso sí los libros de gastos é ingresos en que, cuidadosamente anotadas hasta las más pequeñas partidas, evidenciábase una vez más, cuán bien fundada era la esperanza de encontrar allí un tesoro inmenso; esperanza que, en lugar de realizarse, aparecía convertida en quimérico sueño é ilusión perdida.

«¿Cómo puede ser que Rufino no tuviera más que esta miseria? ¿Esto es incompreensible! ¿Si él no gastaba nada, y tenía fabulosos ingresos!...»
—«Sí, hija mía; así lo prueban estos libros de caja—contestó su marido con acento imposible de definir.—Debiéramos, en efecto, haber hallado aquí todos los millones que tú ambicionabas; pero el hecho, brutal si se quiere, pero evidente, es que no están.»
—«¿Y en dónde pueden estar?»
—«En dónde?... Pues vaya usted a saber... Lo natural parecía guardarlos aquí, puesto que no es creíble que Rufino, que nunca fué espléndido, ni amigo de gastar, hubiera invertido todo el dinero que en esta una caja como esta, por darse el gran gusto de tenerla vacía. Luego al encontrarla así, debemos pensar una de dos cosas: ó Rufino colocó últimamente su dinero en alguna empresa, Banco, etc., ó lo ha gastado sin que sepamos en qué.»
—«¿Qué había de gastar, hombre?»
—«En qué ó cómo podía haber empleado tantos miles, tantos millones, sin que se supiera nada en el pueblo?... Pero, señor; ¡si sólo el grano que vendió hace ocho ó quince días, para fábricas, y no sé si para el extranjero, importaba ocho ó nueve mil duros, según a mí me dijo su mayora!...»

—«Pues no puede haber duda de que aquí no están—dijo con sorna don Mariano.»
—«¿Lo tendría colocado!—apuntó Clotilde.»
—«No es de creer—observó Vicente—; pues en ese caso se hallarían aquí los resguardos, documentos, etc., que lo garantizaran. Yo le había hablado varias veces de las ventajas que podía proporcionarle colocar sus fondos en nuestra casa de Banca, y jamás lo hallé propicio, lo que, unido a lo que usted des contaban de él, me hizo creer que, aunque le gustaba sacar producto a sus fincas, etc., también debía gozar con tener el dinero junto y contemplarlo.»
—«Si yo siempre lo había creído así—repuso don Mariano—; mas la realidad resulta muy contraria. En fin... ¿qué hemos de hacerle?»
—«¿Que qué hemos de hacerle?—replicó su mujer enfurecida.—¿Pues me gusta la pregunta!... Buscar, registrar, examinar y revolver todos los rincones. Tirar la casa, si preciso fuera, hasta encontrar lo que no puede haberse evaporado. ¡No faltaba más, si no que renunciáramos a lo que legítimamente nos pertenece!...»
—«Pero, mujer; ¿estás en ti?... Buscar, bueno... puede buscarse; pero ¿hasta

Indicador de Ferrocarriles

Horario de los trenes de viajeros en la estación de esta capital.

N.º	CLASE	CARRUJES	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
					LEGADA	SALIDA	
412	Correo-Expres	1.º, 2.º, y 3.º	Coruña y Gijón	Madrid	0'12	0'21	
62	Correo-Expres	1.º, 2.º, y 3.º	Santander	Madrid	1'07	1'16	Hasta 15 Octubre
61	Correo-Expres	1.º, 2.º, y 3.º	Madrid	Santander	1'55	2'00	id. id.
411	Correo-Expres	1.º, 2.º, y 3.º	Madrid	Coruña y Gijón	2'20	2'31	
163	Correo-Expres	1.º, 2.º, y 3.º	Madrid é Irún	Santander	2'20	2'41	
400	Rápido	1.º	Coruña y Gijón	Madrid	3'02	3'05	Miérc. viernes, domingos
1071	Mixto	1.º, 2.º, y 3.º	Palencia	Madrid é Irún		7'01	
421	Mixto	1.º, 2.º, y 3.º	Madrid é Irún	Santander	8'18	8'32	
1414	Mercancías	2.º y 3.º	Sahagún	Palencia	8'48	9'04	
1084	Mercancías	2.º y 3.º	Alar del Rey	Palencia	9'53		
1400	Mensagerías	2.º y 3.º	Palencia	Valladolid, Miranda	10'10	11'27	
1403	Mensagerías	2.º y 3.º	Palencia	León		15'20	
51	Rápido	1.º y 2.º	Madrid	Santander	15'39	15'41	Martes, jueves y sábados
1069	Mensagerías	1.º, 2.º, y 3.º	Venta de Baños	Palencia	16'03		
1096	Mercancías	1.º, 2.º, y 3.º	Palencia	Venta de Baños		16'06	
50	Rápido	1.º y 2.º	Santander	Madrid	16'27	16'35	Lunes, miércoles y viernes
420	Mixto	1.º, 2.º, y 3.º	Coruña	Venta de Baños	17'01	17'08	
1073	Mercancías	2.º y 3.º	Palencia	Alar del Rey		17'12	
70	Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17'59	18'14	
422	Mensagerías	id. id. id.	Gijón y Monforte	Madrid	20'05	20'20	
425	Mensagerías	id. id. id.	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	21	21'15	
401	Rápido	1.º	Madrid	Coruña y Gijón	23'10	23'16	Martes, jueves y domingos
60	Correo-Expres	1.º, 2.º, y 3.º	Santander	Madrid é Irún	24'00	0'21	

VAPORES CORREOS

SALIDAS FIJAS

á Montevideo y Buenos Aires por 200 pesetas
á San Pablo (Brasil) por 150 pesetas

INFORMES,
MARIANO ARROYO EN PALENCIA
Extramuros de Mercado, núm. 2.



Gran Hotel Samaria

SAN JUAN, N.º 2
PALENCIA

Elegantes y cómodas habitaciones, comedores y salón de recreo en la planta baja, se sirven cubiertos á todas las horas.

Servicio de coches, propiedad del Hotel y Omnibus á la Estación del ferrocarril.

Cubiertos desde 3 pesetas uno.

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.
Talleres: Gil de Fuentes, 22

Gran fonda y Café Villafranca

ALCEDA Y ONTANEDA (Provincia de Santander)

Esta antigua casa que durante tantos años está abierta al público, seguirá en lo sucesivo á cargo del dueño del Gran Hotel Samaria, de Palencia, habiendo introducido este año importantes reformas en sus comedores y salón de recreo, á la vez tiene coche gratis para conducir á los señores viajeros á los Establecimientos de Alceda y Ontaneda.

Para pedido de habitaciones pueden dirigirse á su dueño

RAFAEL ALONSO

(ALCEDA) ó en Palencia HOTEL SAMARIA

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se admiten hasta las cinco de la tarde, para la publicación en este Diario.

Administración: MAYOR PRAL. 2

RECORDATORIOS

Esqueles de defunción.

Se sirven por correo ó ferrocarril en el momento de recibirlos los encargos.

Para la capital se sirven á la hora.

IMPRESA Y LITOGRAFIA DE ALONSO HIJOS
PALENCIA

Gran Relojería de Diez

Mayor pral., 70.—Palencia.—Esquina al Patio Castaño



Esta acreditada casa, la más antigua de Palencia, tiene siempre á disposición de su distinguida clientela un inmenso surtido de relojes de bolsillo, de absoluta confianza, á precios reducidísimos.

Últimas novedades en Relojes de pared

Gran surtido en cadenas y dijes; tenemos siempre los más nuevos modelos.

Taller especial de composturas, para la reparación de toda clase de relojes, á muy bajo precio y con verdadera garantía.

Relojes de Pared, muy potentes para el servicio interior de grandes edificios, para Fábricas y estaciones de Ferrocarril.

Relojes de sereno para comprobar su exacta vigilancia.

Estos tres modelos son contruidos en la Fábrica (única en España) propiedad de la casa, situada frente á la estación del Ferrocarril.

Gran Fundición de metales

Se funden piezas de bronce, latón y aluminio de todas formas y dimensiones

Taller dotado de máquinas de gran precisión para la construcción de toda clase de piezas y aparatos mecánicos

Taller de herrería y construcciones metálicas, con numerosos elementos para el trabajo, á precios sin competencia

Relojes de torre, Campanas, Construcción é instalación de para-rayos

MOISÉS DIEZ.—Palencia

Frente á la Estación

Superficie de la Fábrica: 8.000 m.² ◆◆◆ 60 obreros

SE COMPRAN METALES VIEJOS

OBJETOS DE ESCRITORIO

Libros é impresos comerciales

IMPRESA Y LITOGRAFIA

ALONSO HIJOS.—PALENCIA

Se vende
Una burra de leche, de cinco años, con su cria de 12 días, á tratar con Leandro Camino, en Frechilla.

Casa de viajeros
DE
Esteban Pesquera
Cubiertos desde 2'25 en adelante, y grandes habitaciones para estables con balcones á la calle Mayor 31, y San Juan.—Palencia.

Se vende
Un piano vertical y otro de mesa en muy buen uso.
Se ceden baratos, calle de la Escuela, número 5.

Traspaso
Se hace de la Vaquería establecida en el Corral de Barrantes, número 4.
Para tratar, con su dueño que vive en dicha casa.

Arriendo
Se hace de un local grande con dos puertas de entrada, para paja ó otra industria; y á la vez un horno para pan, todo ello en buenas condiciones, en la calle Estrada, núm. 3.
Para tratar con Eleuterio Mediavilla, en la misma calle núm. 29.

Traspaso
Se hace en buenas condiciones del establecimiento de la calle Mayor, número 202, por no poderlo atender su dueño por enfermedad, para tratar con su dueño en la misma casa.

Buenos vinagres
Clarete y blanco, de vinos, en la Bodega San Juan de Dios, número 6, á 25 céntimos litro.
VINOS FINOS DE MESA
Tinto y clarete, á 20 y 25 céntimos litro.

MANUEL SANTA CRUZ
Practicante en Cirugía menor y pedicura
Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirugía.
También se pasa á domicilio.
Castilla, núm. 15.—PALENCIA

SELLOS DE CAUTCHUC
de todas formas y tamaños

ALONSO HIJOS
ARMERIA
DE
ANTONINO GONZALEZ
Burgos, 15
VENTA DE EXPLOSIVOS